

## La Patience des Réfugiés

Une pièce écrite et mise en scène par Olivier Bordaçarre en collaboration avec  
Marc Hébel et Maryse Stephan.

Avec Mohamed Al Emrani, Tambassa Issiaga et Emelyne Vasseur.

Une production de la MJC Fonbouillant de Montluçon

*La patience des réfugiés* raconte le parcours chaotique de trois demandeurs d'asile, un Palestinien, un Somalien et une Syrienne, depuis leur arrivée sur le sol français jusqu'à l'obtention de leur statut de réfugié.

La pièce met en scène l'expérience, racontée par des comédiens, à partir de témoignages réels. Aussi cette plongée dans l'épreuve véritable de trois candidats à l'exil démontre, preuves à l'appui, les difficultés d'une telle entreprise, ses enjeux vitaux, ses obstacles à franchir, et fait se confronter les situations authentiques aux préjugés et aux fausses informations.

Il s'agit donc d'une mise au point objective sur les droits et les devoirs de toutes les personnes qui choisissent de venir vivre en France.

Pour étayer l'argumentaire de la pièce et apporter de vraies réponses, deux acteurs de l'accueil des étrangers en France interviennent tout au long de la pièce pour préciser, informer, apporter les éléments nécessaires à la compréhension, des définitions, des chiffres, des rectifications.

A l'issue de la représentation d'une durée de 45 minutes, le public, impliqué de diverses façons dans l'aventure théâtrale, sera invité à participer à une séance de dialogue avec les acteurs, lors de laquelle toute question pourra être posée et débattue, dans un moment de partage de savoirs et de convictions propre à rendre cette expérience aussi riche d'enseignements que possible.